
桃ノ木区
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＊要望書以外の要望

要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等

➀

事前の要望書はありませんでした。

要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等

➀

経済の活性化には町の財源だけでは足りないと感じており、
都市と地方の格差をなくすためには、ふるさと納税しかない
と考えている。湯川村では２億円のふるさと納税に対して、
返礼品として6,000万円、コンサル料として4,000万円支払わ
れているが１億円が町に残っている。矢祭町でも企業版ふる
さと納税やクラウドファンディングも視野にいれたふるさと
納税を活用する仕組みづくりをしてほしい。専門家なので協
力もさせていただきます。

ご指摘のとおり自主財源には限りがあり、財源の確保は町と
しても考えていかなければならないと感じております。ふる
さと納税に関しましては、町としても趣向を懲らして地元企
業等へ返礼品の提供依頼や新たな返礼品開発を積極的に行っ
てきております。また、企業版ふるさと納税を受け入れられ
るような体制も構築済みであり、これまでに数社からご寄付
をいただいております。今後もこれらを継続してまいります
が、様々な事業を行う中で、クラウドファンディングについ
ても検討をしてまいりたいと思います。その際には、ご協力
いただけますと幸いです。

懇談会における回答のとおり。

【鈴木自立総務課長】

③

南沢地区で先日発生した事故は、舘山荘の車とボランティア
の方の車との事故であった。この道は狭いながらもハイエー
スやトラックなどの大型車が通行するため、何かしらの対策
をお願いしたい。

カーブであることに加えて狭い部分があることは承知してお
りますが、拡幅等はすぐにできない状況にあるため、現場を
確認した後にカーブミラー等の設置を検討したいと思いま
す。

現地を確認して、以前からあるカーブミラーの清掃を行いま
した。令和６年度に事故現場の前後に注意換気の看板を２枚
設置する予定です。

【大森町民福祉課長】

②

中学校の卓球部へ外部コーチとして週に１回は行くようにし
ているが、学校からは教員の負担軽減のために、外部へ要請
したいとの声もあるようですが、教育委員会として何か対応
できないものか。

先生が多忙という背景もあり、是正が求められていることは
承知をしているところですが、早急に対応することは難しい
ため、できるところから行っていきたいと思います。

少子化により、１町村では団体競技が成り立たない状況でも
あり、国が進めている、部活動の地域移行の指針に基づき、
運動部、文化部とも東白川郡として考え、取り組んでいきた
いと考えております。

【菊池教育長】

⑤

夕刊やまつりが廃刊となって１年となるが、夕刊がないと町
の様々なことが情報として入ってこない現状にある。前社長
がご健在の内に助言等をもらいながら再興できないものか。

地域おこし協力隊制度により、地域新聞再興を目指し募集を
開始しているところです。

地域おこし協力隊制度を活用し、地域新聞再興を目指した募
集を行いましたが、申し込みがゼロのため募集受付を終了し
ました。今後の募集は行いませんが、町民の方で地域新聞を
やる意欲のある方がいるため、実現する場合には町と前社長
とで協力しながらサポートしていく予定です。【古市事業課長】

④

令和５年度は天王祭が開催できませんでしたが、次年度には
なんとか開催したいと考えている。しかし、交通規制の問題
があるため、町として棚倉警察署へ協力要請をできないか。

文化財保護審議会においても天王祭や戸塚百八灯を無形文化
財に指定できないかというご意見や中学生との意見交換の中
でも運営に関わりたいとの声もいただいたことを承知してい
ます。しかし、現時点で町として協力要請をすることは難し
いと判断しております。

教育委員会としては、政教分離の原則から興行そのものに対
する支援は難しいが、後世に伝えるべき文化財として、お祭
りの作法・しきたりなどの文化財登録については、支援して
いきたいと考えております。

【菊池教育課長】

⑥

国道118号山野井カーブは以前から夕方危険だと思いながら
運転をしています。県において早期に着手、完了するよう要
望してほしい。

山野井カーブについては計画変更があり、用地交渉を進めた
結果、概ね協力が得られているようであり、来年度はカーブ
外側の盛土から始まることを伺っています。完了に向けて
は、予算の付き方や土地買収の進み具合にもよるかと思われ
るため、町としては早期完了を引き続き要望してまいりたい
と考えております。

令和6年度は引き続き用地買収を進めるとともに、カーブ付
近の歩道部を含めた改良工事に着手予定であります。

【古市事業課長】
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⑨

総合計画審議委員を務めている中で、町の未来を考える会が
計画案に盛り込んであった。棚倉町ではまちなみ研究会とし
て町長も委員として参加している集まりがあるので、若い人
を含めた有志を募り、総合計画審議会のような提案型の話し
合いを継続できる場があればと思う。

第6次総合計画の残り２年の計画の中で、総合計画審議委員
を中心とした提案型の会をスタートさせることを目指し、町
民の意見を反映させてまいりたいと考えています。

同左

【鈴木自立総務課長】

要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等

⑧

グラウンドゴルフやサッカーができるような場所がほしい。 第6次矢祭町総合計画審議会やまちなか公共機能調査の中で
検討を進めているところです。

総合計画において総合運動公園の計画は立てておりますが、
他の公共施設整備との優先度を考え、当面は現在ある施設を
利用していただきたいと考えております。

【菊池教育長】

⑦

舘山ランドに子どもと遊べるような公園を作ってもらいた
い。風光明媚というように桜もあるので、芝生を張って憩い
の場としてはいかがか。

植木の整備や遊具の洗浄などを行っている現状ですが、子ど
もたちからも町なかに公園がほしいとの声があるので、既存
の公園を使ってもらえるよう整備していきたいと思います。

現在の舘山ランドの公園は、周りがフェンス等で囲われてい
ないので、猪が土を掘り起こしてしまって足元が悪くなって
いるのが現状です。今後、そういった点も考慮しながら整備
していきたいと思います。

【古市事業課長】


